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Буквы Ь и Ъ называются мягкими и твердыми знаками, однако это название условно. Не следует думать, что Ь знак всегда указывает на мягкость согласных, а Ъ знак – на твердость. Их функции часто совпадают: оба знака могут быть разделительными, и тогда многие согласные, стоящие перед твердым знаком, как и перед мягким, произносятся мягко (сравните: адъюнкт – лошадью). В иных случаях употребление Ь знака не указывает на мягкость согласных, например: мышь, говоришь, отрежь ( ш, ж в русском языке всегда твердые). Однако есть и такие написания, в которых Ь знак указывает на смягчение согласного звука (любовь, судьба). Все это вызывает орфографические трудности при употреблении Ь и Ъ.

Разделительный Ъ пишется перед гласными Е, Ё, Ю, Я:
· после приставок, оканчивающихся на согласную:
об-, без-, под-, раз-, от-, сверх-…
подъезд, объезд
· после иноязычных приставок, оканчивающихся на согласную ( в том числе и после бывших приставок, которые сейчас слились с корнем):
аб-, ад-, диз-, ин-, интер-, кон-, контр-, об-, суб-, транс-:
адъютант (офицер при штабе), инъекция (укол), объект (предмет или явление), субъект (человек)
· в сложных словах, первая часть которых - числительные двух-, трёх-, четырёх-:
двухъярусный, но трехэтажный

Ь пишется:
· смягчительная функция
-в конце слова: моль, любовь
-в середине: просьба, седьмой
· грамматическая функция
-существительных 3-го скл. женского рода :рожь, мощь
-глаголах неопред. Формы :залечь, печь пирог
-глаголах 2-го лица, ед. числа :думаешь, пишешь
-глаголах повелит. наклонения :плачь громче
-наречиях с основой на шипящую: вскачь исключения: уж, замуж, невтерпёж
-частицах вишь, лишь, ишь
· разделительная функция
- перед гласными Е, Ё, Ю, Я, И в корне или суффиксе после мягких согласных: крестьянин, вьюга, воробьи
-в некоторых словах иноязычного происхождения перед буквой О в корне слова: медальон, шампиньон

Не пишется
Ъ
· в сложносокращенных словах
Детясли, иняз
Ь
· в сочетаниях чн, нч, чк, чр, рч, щн, нщ, щр,рщ, нт…
бантик, нянчить, обманщик
· в существительных мужского рода 2-ого склонения в Им. И В. пад. гараж, камыш
· в существительных женского и среднего рода в Р.п., мн.числа туч, рощ
·  в кратких прилагательных мужского рода горяч, свеж
· в сочетаниях ЛЛ, НН, СТ, СН, СЛ, ЗД, ЗН, НЖ гвозди, иллюминация
· между двумя мягкими Л иллюзия


Домашнее задание: 

Задание 1                                                                                                                                                               -Распределите слова по двум столбикам. В один выпишите слова с разделительным Ъ, а в другой с разделительным Ь
Слова: в_юга, под_ехать, л_ётся, с_ёмка, раз_яснить, пред_юбилейный, бул_он, мурав_и, бур_ян, об_явить, бар_ер, вороб_и.Какое из выписанных слов прилагательное?

Задание 2                                                                                                                                                                                      -Вставьте Ъ или Ь.
Раз_ярённый зверь, с_ёжиться от холода, об_яснить задачу, л_ётся дождь, раз_единить провода, большой об_ём, раз_увериться во всём, с_узить юбку, под_езд к дому, в_ёт гнездо, сверкнуть в лист_ях, сер_ёзная опасность.

Задание3                                                                                                                                                                                         В каком ряду во всех словах на месте пропуска пишется Ь?
А) Дочь рыбака, пожилой врач, чай горяч, питаешься плохо
Б) Мяч для волейбола, спрячешься в траве, надеешься на успех, выйти замуж
В) Идти прочь, пробежишься по стадиону, полевая мышь, жечь костер
Г) Сжечь мусор, чертеж студента, открывать двери настежь, громкий плач
Задание 4                                                                                                                                                                                 В каком ряду во всех словах на месте пропуска пишется Ъ?
А) Разъемный, безъядерный, изголовье
Б) Въезжающий, изъятый, межэтажный
В) Съемный, объектив, двухъярусный
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Правописание гласных в корнях слов. Эта орфограмма является одной из сложных и требует запоминания.   Существуют следующие виды орфограмм гласных букв:
Безударные гласные в корне
Проверяемые	                                                                                                                                                                                     Непроверяемые                                                                                                                                                                        Чередующиеся
1. Безударные гласные корня
-Начнём повторение с безударных проверяемых гласных в корне слова.
- Что нужно сделать, чтобы не ошибиться в правописании безударной гласной в корне слова?   
Безударные гласные корня проверяются ударением, т.е. в неударяемом слоге пишется та же гласная, что и в соответствующем ударяемом слоге однокоренного слова.
-Закрепим данную орфограмму, выполнив тест
1. Определите слово, в котором пропущена безударная проверяемая гласная корня. Выпишите это слово, вставив пропущенную букву. 
разг..реться , оштр..фовать 
прил..гать,  прик..снуться, к..ламбур 
2.Определите слово, в котором пропущена безударная проверяемая гласная корня. Выпишите это слово, вставив пропущенную букву.
т..оретик,  забл..ставший 
изб..рательный,  пер..одический,  предпол..гать 
3.Определите слово, в котором пропущена безударная проверяемая гласная корня. Выпишите это слово, вставив пропущенную букву.
рез..денция   анн..тация 
забл..стал   р..стение    скр..пучий 
4. Определите слово, в котором пропущена безударная проверяемая гласная корня. Выпишите это слово, вставив пропущенную букву. 
б..гаж   оф..рмлять 
оз..рило    водор..сли    зап..раются 

5. Определите слово, в котором пропущена безударная проверяемая гласная корня. Выпишите это слово, вставив пропущенную букву.
зат..мнённый комп..тентность 
выт..раться р..шение бл..стеть 
Непроверяемые безударные гласные корня
В русском языке существует много слов, корневые гласные у которых нельзя проверить ударением. Написание таких слов определяется по орфографическому словарю. Их следует запомнить.
 Сюда включаются как исконно русские, так и заимствованные слова. Вот некоторые из них: Абориген, антагонизм, бадминтон, бифштекс, бриолин, вестибюль, винегрет, волынка, диапазон, деликатес, дирижабль, демагог, иждивение, инициатива, кабала, криминология, кобура, макулатура, наваждение, обаяние, оказия, оптимизм, панорама, привилегия, палисадник, смятение, туннель

-Найдите  и выпишите слова, правописание которых надо запомнить, подчеркните волнистой линией.
 Корни с чередующимися гласными.
 
	Выбор гласной зависит от ударения
	Выбор гласной зависит от последующих букв и сочетаний букв
	Выбор гласной зависит от суффикса А, стоящего за корнем
	Выбор гласной зависит от значения корня

	-ГОР-  -  -ГАР-, в безуд. положении  О. Искл.: выгарки, изгарь, пригарь. 
	-ЛАГ- - ЛОЖ-, перед Г – А, перед Ж-О. Искл.: полог.
	-БЕР- - БИР-,           -ДЕР- - -ДИР, 
-МЕР- -  - МИР-,
-ПРЕ- - -ПИР-, 
-ТЕР- - - ТИР-, 
-БЛЕСТ- - -БЛИСТ-
-ЖЕГ- - -ЖИГ-, 
-СТЕЛ- - -СТИЛ-,
-ЧЕТ- - -ЧИТ-, в корне пишется И, если за корнем стоит суффикс А. Искл . : сочетать, сочетание.
	-МАК-  - «погружать в жидкость.
-МОК-  - «пропускать жидкость»

	- КЛОН-  - -КЛАН-, в безуд. положении  О. 
	-РАСТ_ - РАЩ- - РОС-, перед СТ-А, перед Щ-А, перед С-О. Искл.: росток, ростовщик, Ростов, Ростислав, отрасль.
	-КОС- - -КАС-, в корне пишется А, если после корня стоит суффикс А.
	-РАВН-  -«равный, одинаковый, наравне».
-РОВН-   - «Ровный, прямой, гладкий».

	-ТВОР-  - -ТВАР-, в безуд. положении  О.  Искл. : утварь.
	- СКАК- _ -СКОЧ-_, перед К-А, перед Ч-О. Искл.: скачок, скачу.
	
	-ПЛАВ-
-ПЛОВ-   - только в словах пловец, пловчиха,
-ПЛЫВ-, только в слове плывуны. В остальных слу-чаях пишется А.

	-ЗОР- - -ЗАР-, в безуд. положении  А. Искл.: зоревать.
	
	
	




[bookmark: _GoBack]Домашнее задание: Выписать слова, вставляя пропущенные буквы:
Зам..рать от счастья, маленький р..сточек,  пор..вняться с прохожим,  пост..лить скатерть,
Непром..каемый плащ,  написать изл..жение, слегка прик..саться, з..рница , благотв..рительный, зан..маться в секции, выт..раться.
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